Reforma Sección: Ciudad 2021-08-13 04:32:40

49 cm2

Página: 2 \$3,870.75

1/1

# **Reclaman alcaldes electos**

ALEJANDRO LEÓN

La Unión de Alcaldes externó su inconformidad y calificó como unilateral la iniciativa de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, sobre el cambio a artículos transitorios para que las demarcaciones hagan uso de los recursos del Presupuesto Participativo.

La electa de Cuauhtémoc y vocera de la organización, Sandra Cuevas, adelantó que, junto con los integrantes de ese bloque opositor, presentarán una propuesta de

presupuesto para 2022 y así "transparentar el uso de los recursos".

Cuestionó que, en medio del proceso de transición, la Mandataria ha tomado decisiones sin tomar en consideración a los alcaldes.

"No podemos permitir que se les siga afectando a los ciudadanos, pues con esas acciones de la Jefa de Gobierno, Claudía Sheinbaum, no se afecta al bloque opositor, se afecta a la gente que vive en una de nuestras alcaldías", señaló.





Pide Oposición a las demarcaciones ejercer los recursos

# Ajustan gasto vecinal; ciudadanía reacciona

Permite la nueva Ley a alcaldías ejercer los recursos de los proyectos vecinales

SELENE VELASCO Y ALEJANDRO LEÓN

La iniciativa de Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, para que las Alcaldías decidan el destino de los recursos del Presupuesto Participativo fue aprobada con reservas, con lo que se modificó la Ley de Participación Ciudadana y se expidió el Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2021.

La idea general es que los 16 alcaldes tengan la libertad de decidir qué obras realizarán con el dinero del Presupuesto Participativo de 2020 y 2021.

El dictamen se aprobó en lo general, pero se inscribieron reservas por parte de los diputados del PAN América

Rangel y Federico Döring.

Rangel solicitó que la redacción garantice que los recursos se apliquen en obras públicas, equipamiento y servicios urbanos.

Mientras que Döring advirtió que se pone en riesgo la viabilidad del Presupuesto Participativo, dado que el Instituto Electoral de la Ciudad de México no realizó la totalidad de las asambleas en las alcaldías ganadas por la oposición y logró que, a más tardar el 15 de septiembre, se informe el avance de estas. Señaló que no se debe permitir la entrega de un 'cheque en blanco" con esos recursos como subejercicio para el Gobierno central, sino que el dinero sea en beneficio ciudadano.

## **VEN VIOLACIÓN**

Dos organizaciones identificaron violaciones a la Ley de Participación Ciudadana, razón por la que adelantaron

que impugnarán la medida.

"Me parece una violación a los derechos de la ciudadanía, al resultado de una consulta pública que ya se hizo, eso definitivamente viola nuestros derechos, la Constitución, la Ley de Participación Ciudadana.

"Me parece muy claro que es una iniciativa solamente para poderse apropiar de los recursos del Presupuesto Participativo y que es peligrosa, porque sienta un precedente de: 'es más importante cualquier otra cosa que los derechos de la ciudadanía", señaló Greta Ríos, presidenta de la asociación Ollin Jóvenes en Movimiento.

Recordó que, el año pasado, los diputados morenistas Martha Ávila y José Luis Rodríguez Díaz de León presentaron una iniciativa para cancelar el presupuesto participativo de 2020 y 2021, la cual no prosperó.

Claudia Guzmán, presi-

denta nacional del Instituto para el Desarrollo Democrático y la Competitividad, adelantó que buscarán impugnar.

"No solamente el transitorio vuelve a ser un retroceso a nuestra Ley, prácticamente está violando la Ley vigen-

te, la iniciativa, por supuesto, carece de una motivación adecuada, pues refiere circunstancias como la atención pandémica y retrasos de ejecución, atribuibles a las autoridades y no a la ciudadanía", argumentó.



**OVACIONES** 

2021-08-13 04:10:36 91 cm2

Página: 16 \$1,995.00

1/1

# Rechaza UNACDMX decisiones unilaterales en la CDMX

La Unión de Alcaldes de la Ciudad de México (UNACDMX) externó su rechazo ante las decisiones unilaterales de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, respecto al Presupuesto Participativo, Publicidad y Desarrollo Urbano por lo que anunciaron que "no van a permitir que se siga afectando a los ciudadanos".

Sandra Cuevas, vocera para el mes de Agosto, anunció que con el respaldo de los ocho alcaldes electos integrantes de este bloque opositor, se presentará una Propuesta de Presupuesto 2022 para transparentar el uso de los recursos.

Asimismo indicaron que los lunes de cada semana el bloque opositor ofrecerá conferencias matutinas, a las 7 de la mañana, para fijar postura en torno a los temas que afectan a cada una de estas demarcaciones: Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán,

Cuajimalpa, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, Tlalpan y Cuauhtémoc.

En conferencia de prensa, Cuevas, alcaldesa electa en Cuauhtémoc presentó los tres ejes temáticos de acción inmediata para los próximos días por parte de la UNACDMX luego de detallar que "en medio de la transición y sin la transición, la Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum ha tomado decisiones sin considerar a cada uno de los alcaldes electos".

Pusieron como ejemplos: Desarrollo Urbano, Publicidad y Presupuesto Participativo por lo cual cada uno de los alcaldes integrantes de la UNACDMX vamos a presentar una propuesta y "vamos alevantar la vozporque no podemos permitir que se les siga afectando a los ciudadanos pues con esas acciones de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, no se afecta al bloque opositor; se afecta a cada a la gente que vive en una de nuestras Alcaldías".





Sandra Cuevas, alcaldesa electa en Cuauhtémoc denunciará penalmente amenazas



# PRESENTARÁ DENUNCIA

# Descarta Sandra Cuevas blindaje ante amenazas

PATRICIA CARRASCO
La Unión de Alcaldías de la CDMX
tendrá su "mañanera" todos los
lunes; cada día en una demarcación

a alcaldesa electa de la Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, confirmó que recibió amenazas de parte de un integrante de la Unión Tepito, por lo que presentará una denuncia ante las autoridades correspondientes, y pese a ello, dijo que no va a reforzar su seguridad personal, ya que no tiene miedo, pues agregó: "todos tenemos un destino marcado y cuando nos toca, nos toca".

Comentó que ayer recibió un audio de la amenaza de un supuesto integrante de ese cartel capitalino, pero no tiene miedo "no soy una mujer que pueda vivir con miedo".

Sandra Cuevas indició que implementarán una estrategia de seguridad para que La Unión Tepito no se reagrupe y se pueda blindar a cada una de las alcaldías. Y se va a enfrenar al crimen organizado.

"En Cuauhtémoc va haber orden, disciplina y no van a permitir que amedren-

tamientos, pues a los delincuentes se les trata como lo que son". Comentó que trabajará para evitar que criminales sigan extorsionado y pidiendo derecho de piso.

A partir del 1 de octubre va a trabajar en eliminar esos delitos por parte del crimen organizado.



La Prensa Sección: Portada, Nacional 2021-08-13 04:06:21

763 cm2

Página: 1,7 \$29,527.67

2/3

En una conferencia de prensa, donde Sandra Cuevas, vocera de la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México, estuvo acompañada por los alcaldes de Álvaro Obregón, Lía Limón; Azcapotzalco, Margarita Saldaña; Tlalpan, Alfa González; Benito Juárez, Santiago Taboada; Coyoacán, Giovani Gutiérrez; Cuajimalpa, Adrián Rubalcava; Magdalena Contreras, Luis Gerardo Quijano; y Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, anunció que van a realizar una conferencia de prensa a las 7 de la mañana los lunes, en una alcaldía diferente.

Los alcaldes electos externaron su total apoyo y solidaridad a la Sandra Cuevas, al ser sujeto de la citada amenaza, por lo que estarán muy pendientes.

### AVASALLAMIENTO Y EMBESTIDA

En su participación, Mauricio Tabe, alcalde electo en MH, dijo que las iniciativas enviadas por la jefa de Gobierno al Congreso

de la ciudad, Claudia Sheinbaum, así como la decisión de postergar la transición, son un avasallamiento y una embestida a los gobiernos de las alcaldías, al restar facultades y hacer a un lado a los nuevos titulares en la toma de decisiones en sus respectivas demarcaciones territoriales.

"Se ha presentado en el último mes una serie de decisiones que ha tomado el gobierno de la ciudad, claramente desdeñando a los gobiernos de las alcaldías, porque cuando tendimos la mano para decir 'queremos diálogo político', no era para sentarnos a tomar una foto, sino para trabajar en conjunto por mejorar las cosas en la ciudad".

Sumado a esto, explicó, el Acuerdo para la Reactivación Económica del Gobierno de la CDMX, es otra decisión que "patea" a los alcaldes y los deja fuera de recibir y registrar las manifestaciones de obras y de construcciones en vías primarias y que, casualmente, sólo aplica para las alcaldías gobernadas por la oposición.

"Quedan excluidas las alcaldías que gobierna Morena, expresamente, Iztapalapa, Xochimilco, Tláhuac, Milpa Alta e Iztacalco, nos preguntamos por qué la dedicatoria de ese Acuerdo".

Alfa González, alcaldesa electa en Tlalpan, reiteró que no existe fecha de reunión con la jefa de Gobierno y lamentó que se carezca de conducción política para entender que un encuentro de esta naturaleza entre alcaldes electos de la UNACDMX y la máxima autoridad de la capital del país no requiere intermediario y mucho menos es un asunto de caprichos.

#### **MAYOR PRESUPUESTO**

Con respecto al tema de Presupuesto Participativo, Lía Limón, alcaldesa electa en Álvaro Obregón, dijo que todos los actores están en su derecho de presentar propuestas, pero finalmente será el Congreso local quien tenga la última palabra y lamentó que la política social carezca de planeación, ejecución y evaluación en la Ciudad de México, lo que nos está llevando a mayores niveles de pobreza.

Por su parte, Margarita Saldaña, alcaldesa electa en Azcapotzalco, indicó que en cuanto a cada uno de los alcaldes asuma el cargo habrán de hacer valoraciones de presuntos actos de corrupción de administraciones salientes para decidir su procedencia o no en materia legal.

En tanto, el alcalde electo en La Magdalena Contreras, Luis Gerardo Quijano, señaló que sobre el Presupuesto 2022, la UNACDMX hará una mejor propuesta en donde las alcaldías, no importa si forman parte de este bloque, deben ejercer un mayor presupuesto para satisfacer los requerimientos de la población, pues en 2021 la mayoría tuvieron un recorte de 9 por ciento y lo que se destina a sueldos es más de 60 por ciento del gasto.

A su vez, Giovanni Gutiérrez, alcalde electo en Coyoacán, dijo que en materia económica tienen dos propuestas básicas para la reactivación económica en las alcaldías que conforman la UNACDMX.

Comentó que hay dos programas que se pondrán en marcha: las ferias del empleo y la certificación de oficios, particularmente en el caso de la alcaldía que le tocará encabezar a partir del l de octubre.



# **MAURICIO TABE**

ALCALDE ELECTO EN

"Se ha presentado en el último mes una serie de decisiones que ha tomado el gobierno de la ciudad, claramente desdeñando a los gobiernos de las alcaldías, porque cuando tendimos la mano para decir 'queremos diálogo político', no era para sentarnos a tomar una foto, sino para trabajar en conjunto por mejorar las cosas en la ciudad"





La Prensa Sección: Portada, Nacional 2021-08-13 04:06:21

763 cm2

Página: 1,7 \$29,527.67

3/3



Conferencia de prensa de la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México, donde Sandra Cuevas, alcaldesa electa de la Cuauhtémoc, advirtió que se trabajará para evitar que criminales sigan extorsionado. La UNACDMX cierra filas /DAVID DEOLARTE



La Crónica de Hoy Sección: Metrópoli 2021-08-13 03:36:04

# Alcaldes de la UNACDMX señalan que la Jefa de Gobierno tomó decisiones sin considerarlos

### Jennifer Garlem

metropoli@cronica.com,mx

Este jueves, la Unión de Alcaldes de la Ciudad de México, manifestó su inconformidad al señalar que la Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum tomó decisiones unilaterales entorno al Presupuesto Participativo, Publicidad y Desarrollo Urbano sin considerarlos.

Sandra Cuevas, Alcaldesa Electa en Cuauhtémoc presentó los tres ejes temáticos de acción inmediata para los próximos días por parte de la UNACD-MX luego de detallar que "en medio de la transición y sin la transición, la Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum ha tomado decisiones sin considerar a cada uno de los alcaldes electos".

Alfa González, Alcaldesa Electa en Tlalpan, reveló que no existe fecha de reunión con la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum y lamentó que la Jefa de Gobierno aún no les haya dado una cita para la reunión.

"Exigimos y hemos solicitado en distintas ocasiones que nos atienda la Jefa de Gobierno, no como un tema de capricho sino porque necesitamos abordar temas donde nos están eximiendo de la toma de decisiones fundamentales para la ciudad".

"Ella debería tener una conducción más institucional, no es un desrecio, puede ser una falta de conducción política", añadió la Alcaldesa Sandra Cuevas.

La UNACDMX comunicó que todos los lunes de cada semana a las 7 de la mañana, se reunirán para abordar temas que afectan directamente a la ciudadanía de las demarcaciones: Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuajimalpa, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, Tlalpan y Cuauhtémoc.

Los principales problemas de acción inmediata para los próximos días por parte de la UNACDMX, son el Desarrollo Urbano, Publicidad y Presupuesto Participativo por lo cual cada uno de los Alcaldes presentarán una propuesta.

"Si algo les afecta a los ciudadanos, vamos a levantar la voz juntos, esa es nuestra fortaleza, trabajar unidos", dijo la Alcaldesa Sandra Cuevas.

Durante la conferencia de prensa, Sandra Cuevas, reveló que fue amenazada el día miércoles 11 de agosto, por uno de los integrantes de la Unión de Tepito, pero dejó claro que no la mueven las amenazas, "no vamos a permitir que se nos venga a amedrentar, a los delincuentes se les trata como lo que son, delincuentes. No tengo miedo, no soy una mujer que sepa vivir con miedo", señaló la electa a la alcaldía de La Cuauhtémoc.

Cabe señalar que la alcaldesa, piensa denunciar los hechos pero que no reforzará su seguridad. "Nunca mezclo lo personal con mi trabajo, uno cuando entra o decide involucrarse o trabajar para ser político, sabes a lo que te vas a enfrentar, no podemos estar perdiendo el tiempo y pidiendo favores personales, uno sabe a lo que se va a enfrentar y yo así lo voy a manejar", concluyó •





La Crónica de Hoy Sección: Metrópoli 2021-08-13 03:36:04

245 cm2

Página: 12 \$43,789.96

2/2



Funcionarios lamentan que no haya fecha para reunión con Sheinbaum.





# Llama Tabe a la jefa de Gobierno a no atar de manos a alcaldes

Las iniciativas enviadas por la mandataria local, Claudia Sheinbaum, al Congreso de la CDMX, así como la decisión de postergar la transición, son una embestida contra los gobiernos de las alcaldías al restarles facultades y hacer a un lado a los nuevos titulares en la toma de decisiones en sus respectivas demarcaciones, acusó Mauricio Tabe, alcalde electo en Miguel Hidalgo.

En conferencia de prensa de los alcaldes electos de oposición agrupados en la UNACDMX, el panista advirtió que resultan preocupantes las señales que envía el Gobierno capitalino al

dejar fuera a los nuevos gobernantes en temas temas sensibles para la ciudadanía como son obras y desarrollo urbano, gestión del espacio público y presupuesto participativo.

"Se han presentado en el último mes una serie de decisiones que hatomado el Gobierno de la ciudad, claramente desdeñando a los gobiernos de las alcaldías, porque cuando tendimos la mano para decir 'queremos diálogo político', no era para sentarnos a tomar una foto, sino paratrabajar en conjunto por mejorar las cosas".

Por ello, Tabe llamó al Gobierno local a generar esquemas de cooperación y de trabajo en equipo para resolver los problemas que enfrenta la ciudad, y no hacer a un lado a las alcaldías por consideraciones políticoelectorales. 124 HORAS



#### UNACDMX.

Alcaldes electos de oposición dieron una conferencia de prensa.







# Buscando un voto

En público, PRI, PAN, PRD y MC negaron dar el voto que falta a Morena para el periodo extraordinario en el que se revisarán las leyes reglamentarias de revocación de mandato que tanto urgen al presidente **López Obrador.** Pero nos cuentan que el líder morenista en el Senado, **Ricardo Monrea**l, está tejiendo fino y el próximo lunes o antes podría dar la sorpresa.





Cepeda

# SNTE pasa lista

Respaldo total dio el SNTE, dirigido por Alfonso Cepeda Salas, al plan del gobierno federal para regresar a las clases presenciales el próximo 30 de agosto. Los trabajadores de ese gremio se dijeron listos para reanudar la operación de los colegios y, sobre todo, lograr atraer de nuevo a sus estudios a los alumnos que han desertado durante la pandemia.

# Ella convence a todos

Pocos personajes como Nashieli Ramírez, ratificada como titular de la Comisión de Derechos Humanos de la CDMX: la votación del Congreso local fue de 53 a favor, cero en contra y cero abstenciones; es decir, todas las bancadas estuvieron de acuerdo en reelegirla para un segundo periodo de cuatro años. Y al final de la sesión todas y todos querían foto con ella.



Nashieli Ramírez



Higinio Martínez

# Otro hackeado

Aumenta la lista de políticos hackeados en sus cuentas de WhatsApp. Ahora le tocó al senador de Morena, Higinio Martínez, quien informó del presunto delito vía redes sociales. Su caso se suma al de Ricardo Monreal, Olga Sánchez Cordero, Margarita Zavala, Víctor Hugo Romo, Adrián Rubalcava, Kenia López, Claudia Anaya, Geovanna Bañuelos... y los que vengan.

# La primera gobernadora

A tambor batiente trabaja la gobernadora electa de Tlaxcala, Lorena Cuéllar, a unos días de tomar posesión como la primera mandataria, tras las elecciones del 6 de junio. Entre otras cosas, está enfocada en tres rubros: salud, seguridad y economía. Incluso, nos dicen que ya consiguió importantes respaldos financieros para diversos proyectos.



Lorena Cuéllar

SACAPUNTAS@ELHERALDODEMEXICO.COM



# Nuevos mecanismos de transparencia

# Alcaldes buscan mayores recursos para las demarcaciones de CDMX

Camila Ayala Espinosa estados@eleconomista.mx

La Unión de Alcaldes de la Ciudad de México (UNACDMX) presentará una propuesta que permita la modificación del presupuesto del próximo año y con ello se puedan asignar más recursos a las demarcaciones.

**EL ECONOMISTA** 

Desde el Ex Convento de San Hipólito, la vocera de la UNACDMX, Sandra Cuevas Nieves, expuso que los ediles de Cuauhtémoc, Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuajimalpa, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo y Tlalpan trabajan en una iniciativa que busca la redistribución de los recursos presupuestales, además de que se generen nuevos mecanismos de transparencia.

La también alcaldesa electa de Cuauhtémoc precisó que otro de los objetivos es que los habitantes puedan involucrarse en un ejercicio de rendición de cuentas más claro y preciso, que sepan los montos de recursos que se están invirtiendo y cómo se ejecutan.

El alcalde electo de la Magdalena Contreras, Luis Gerardo Quijano, informó que esta propuesta parte de tres puntos: el primero, es que el año pasado las alcaldías tuvieron un recorte presupuestal de 9%; segundo, como ayuntamientos son los órdenes de gobierno más cercanos a la ciudadanía y por ende necesitan más recursos para atender sus necesidades; el tercero, es que necesitan incrementar el porcentaje de inversión para lograr concretar la reactivación económica y paliar el desempleo generado por la pandemia.

"El capítulo 1,000 que son los sueldos y salarios de las alcaldías, prácticamente abarca más de 60 y 65% del gasto de cada alcaldía; sólo te quedan 30 y 35% para invertirlo en equipamiento, en obra pública, en suministros, en herramientas que necesitan los trabajadores", agregó.

La alcaldesa electa de Azcapotzalco, Margarita Saldaña Hernández, puntualizó que esta propuesta de aumentar los recursos busca beneficiar a las 16 alcaldías.

#### Más acciones

Además, Sandra Cuevas dio a conocer que de manera permanente cada lunes ofrecerán una conferencia como bloque edil opositor, ya que es necesario que inicien los trabajos de transición de las alcaldías con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, y con ello atender los temas de desarrollo urbano, publicidad exterior y presupuesto participativo.

El alcalde electo en Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe Echartea, llamó al gobierno local a generar esquemas de cooperación y de trabajo en equipo para resolver los problemas que enfrenta la ciudad. Subrayó que se necesita revisar el último plan de reactivación económica, ya que quedan excluidas algunas alcaldías.

